

## Message de l'Association universelle d'espéranto à l'occasion de la Journée internationale de l'éducation, le 24 janvier 2024

L'éducation et le transfert de connaissances enrichissent la société humaine de multiples manières, depuis le bien-être individuel et la citoyenneté jusqu'à la croissance économique, la

réduction des inégalités et la cohésion sociale. Cela permet aux gens de comprendre leur culture et de participer pleinement, économiquement et politiquement, à la société. Grâce à l'éducation pour tous, chacun réalise ses aspirations et trouve les moyens de vivre mieux.

Le thème de l'UNESCO pour 2024 est « l'éducation pour une paix durable ». Pour combattre la violence fondée sur la discrimination, le racisme et la haine, qui alimentent les conflits et engendrent de nouvelles guerres, nous devons renforcer notre engagement en faveur de la paix, principalement par le biais de l'éducation.

L'éducation joue un rôle vital dans la société. C'est un droit humain et une responsabilité publique. Une bonne éducation développe des connaissances et cultive chez les élèves des valeurs, des attitudes, des compétences et des comportements pour qu'ils deviennent des acteurs de la paix dans leurs communautés. Une paix durable nécessite respect des droits de l'homme, gouvernance démocratique, dialogue, solidarité et coopération.

Pour la pleine réalisation de ces objectifs, un enseignement plurilingue est essentiel : alphabétisation dans la langue maternelle, apprentissage et utilisation régulière de plusieurs langues, dont celles en usage dans le pays, compréhension interculturelle grâce à des langues connues internationalement, et apprentissage tout au long de la vie. Le multilinguisme contribue considérablement à une conscience internationale et à l'apprentissage de l'art et de la science de la vie en communauté.

Nous proposons notamment cet apprentissage à travers l'espéranto. La langue internationale permet de promouvoir le sentiment de solidarité entre personnes d'origines différentes, ainsi que la compréhension et le respect mutuels entre les nations et les communautés. L'espéranto ouvre la voie à une vaste richesse culturelle et à une société internationale qui relie des personnes de nombreux pays. Notre Association travaille beaucoup pour rassembler les gens en paix. Nous sommes également alliés avec d'autres organisations ayant des objectifs similaires. Les espérantistes par exemple, se réunissent chaque année en Congrès universel d'espéranto depuis 1905. En 2024, pour la première fois, le congrès aura lieu en Afrique, à Arusha, en Tanzanie.